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AOS NOVE DIAS DO MÊS DE JULHO DO ANO DE DOIS MIL E VINTE E QUATRO, ÀS 

NOVE HORAS, EM SESSÃO ON-LINE DA CÂMARA MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA, 

ESTADO DO PARANÁ, REALIZOU-SE A CENTÉSIMA QUADRAGÉSIMA SEGUNDA 

SESSÃO ORDINÁRIA, DA DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA. A SESSÃO FOI PRESIDIDA 

PELO VEREADOR BEN HUR CUSTÓDIO DE OLIVEIRA E COM A PRESENÇA DOS 

SEGUINTES VEREADORES: APARECIDO RAMOS ESTEVÃO, CELSO NICÁCIO DA 

SILVA, EDUARDO RODRIGO DE CASTILHOS (PASTOR CASTILHOS), FÁBIO ALMEIDA 

PAVONI, IRINEU CANTADOR, PEDRO FERREIRA DE LIMA (PEDRINHO GAZETA), 

RICARDO TEIXEIRA DE OLIVEIRA, SEBASTIÃO VALTER FERNANDES (PROFESSOR 

VALTER) E VAGNER JOSÉ CHEFER. AUSÊNCIA JUSTIFICADA DO VEREADOR VILSON 

CORDEIRO (GRILO). APÓS CONSTATAR O NÚMERO REGIMENTAL DE VEREADORES 

PARTICIPANTES, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, 

DECLAROU ABERTA A SESSÃO. O SEGUNDO-SECRETÁRIO, VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA, FEZ A LEITURA DA ATA SINTÉTICA DA SESSÃO ANTERIOR QUE, NÃO 

RECEBENDO RETIFICAÇÕES, DE ACORDO COM O ARTIGO NOVENTA E OITO E SEUS 

PARÁGRAFOS DO REGIMENTO INTERNO, FOI DECLARADA APROVADA. NA 

SEQUÊNCIA, O VEREADOR ANUNCIOU OS EXPEDIENTES RECEBIDOS: PROJETO DE 

RESOLUÇÃO Nº 05/2024, DE INICIATIVA DA COMISSÃO EXECUTIVA; INDICAÇÃO Nº 

576/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO; INDICAÇÕES Nº 834/2024, 

Nº 835/2024, Nº 836/2024, Nº 8372024, Nº 838/2024, Nº 839/2024 E Nº 840/2024, TODAS 

DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES Nº 854/2024, Nº 

856/2024 E Nº 857/2024, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR FÁBIO PAVONI; 

INDICAÇÕES Nº 863/2024, Nº 864/2024, Nº 865/2024, Nº 867/2024 E Nº 868/2024, TODAS 

DE AUTORIA DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; INDICAÇÕES Nº 869/2024, Nº 

870/2024 E Nº 881/2024, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR; 

INDICAÇÕES Nº 871/2024 E Nº 872/2024, AMBAS DE AUTORIA DO VEREADOR 

PASTOR CASTILHOS; REQUERIMENTOS Nº 87/2024, Nº 88/2024 E Nº 89/2024, TODAS 

DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; E MOÇÃO Nº 32/2024, DE AUTORIA 

DO VEREADOR VAGNER CHEFER, DE APLAUSOS AOS GUARDAS MUNICIPAIS DIEGO 

ARMANDO FRAGOSO, MAXIMILIANO SILVA E JADSON SANTOS. EM SEGUIDA, O 

PRIMEIRO-SECRETÁRIO, VEREADOR IRINEU CANTADOR, ANUNCIOU AS 

PROVIDÊNCIAS DA MESA. NO ESPAÇO PARA ORADORES INSCRITOS, FEZ USO DA 

PALAVRA, PRIMEIRAMENTE, O VEREADOR PASTOR CASTILHOS, QUE RELATOU 

VISITA FEITA AO HMA – HOSPITAL MUNICIPAL DE ARAUCÁRIA ONDE, EM AUDIÊNCIA 

COM O ADMINISTRADOR DO HOSPITAL, FOI FEITA A DESCRIÇÃO DA SITUAÇÃO QUE 
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FOI ENCONTRADA AO ASSUMIR AS DEPENDÊNCIAS DO LOCAL, ONDE ESTÃO 

SENDO FEITAS AÇÕES DE MANUTENÇÃO, COMO NO TELHADO, QUE APRESENTAVA 

GOTEIRAS POR MUITO TEMPO, INCLUSIVE NA RECEPÇÃO, ASSIM COMO, SOBRE O 

TOMÓGRAFO, QUE JÁ ESTAVA PARA SER LEILOADO, POR NÃO FUNCIONAR MAIS, E 

QUE JÁ ESTARÁ FUNCIONANDO NOVAMENTE EM BREVE, APÓS REPARO FEITO POR 

ENGENHEIROS PRÓPRIOS DA EMPRESA, EVITANDO QUE OS PACIENTES TENHAM 

QUE SER DESLOCADOS PARA CURITIBA PARA REALIZAREM OS EXAMES 

ESPECÍFICOS, CONTANDO TAMBÉM COM O TOMÓGRAFO QUE FOI COMPRADO COM 

O DINHEIRO DIRECIONADO DO ORÇAMENTO DA CÂMARA. DA MESMA FORMA, 

REFERIU-SE AO APARELHO DE RAIO-X QUE SERÁ REPARADO E VAI FUNCIONAR EM 

BREVE, ASSIM COMO, RELATOU QUE ESTÃO SENDO PROVIDENCIADOS 

MOBILIÁRIOS ADEQUADOS, COMO CAMAS, CADEIRAS E ATÉ FERRAMENTAS PARA 

PEQUENOS REPAROS, QUE ESTAVAM EM FALTA, ASSIM COMO, ARES-

CONDICIONADOS E MAMÓGRAFO. O VEREADOR DISSE QUE A SITUAÇÃO CAÓTICA 

QUE SEMPRE FOI DENUNCIADA ERA REAL, MAS QUE AINDA HÁ ALGUMAS 

SITUAÇÕES PREOCUPANTES QUE DEVERIAM SER ESCLARECIDAS PESSOALMENTE 

NESTA CÂMARA MUNICIPAL, PELO REPRESENTANTE DA EMPRESA CONTRATADA, 

INCLUSIVE, SOBRE SITUAÇÕES DE SE REALIZAREM CIRURGIAS UTILIZANDO-SE O 

FOCO DE LUZ DE TELEFONES CELULARES, POR FALTA DE EQUIPAMENTOS 

ADEQUADOS, ALÉM DE OUTROS PROBLEMAS GRAVES QUE, TODAVIA, ESTÃO 

SENDO AGORA SANADOS PELA NOVA EMPRESA. O VEREADOR DISSE QUE 

QUANDO LEVANTAVA ESTAS QUESTÕES NO LEGISLATIVO O ASSUNTO ERA 

TRATADO COMO POLITICAGEM, E AGORA ESTÃO SENDO SANADOS, E QUE HÁ A 

NECESSIDADE DE SE FAZER O ACOMPANHAMENTO DESTAS AÇÕES DAQUI EM 

DIANTE PARA GARANTIR QUE A POPULAÇÃO CONTINUARÁ SENDO BEM ATENDIDA, 

PARA QUE NÃO SE REPITAM OS CASOS QUE A POPULAÇÃO RELATAVA COM 

FREQUÊNCIA, ASSIM COMO, O VEREADOR COMENTOU QUE O FATO DA FÁCIL E 

RÁPIDA RESOLUÇÃO DOS PROBLEMAS COM O TOMÓGRAFO, PELA NOVA EMPRESA 

CONTRATADA, LEVA A CRER QUE HAVERIA ALGUM MOTIVO PARA QUE SE 

MANTIVESSE O APARELHO FORA DE FUNCIONAMENTO POR TANTO TEMPO, E 

DISSE QUE ISTO VAI SER INVESTIGADO PARA SE SABER O QUE HAVIA DE FATO, E 

QUE DAQUI POR DIANTE SE ENCERRA ESSE CAPÍTULO TRISTE DE MAUS 

ATENDIMENTOS NO HMA, COMEÇANDO UMA NOVA ETAPA PARA ATENDER A 

POPULAÇÃO COM UM POUCO MAIS DE HUMANIDADE, DESTACANDO QUE EM UM 

MÊS E MEIO JÁ SE ESTÁ RESOLVENDO, COM RELATIVA FACILIDADE, PROBLEMAS 
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QUE ESTÃO ESPERANDO JÁ HÁ OITO ANOS POR UMA RESOLUÇÃO, E DISSE QUE 

ESPERA QUE A POPULAÇÃO POSSA NOVAMENTE VOLTAR A CONFIAR NO HMA, 

QUE É UM GRANDE HOSPITAL, E QUE SÓ PRECISA MESMO SER BEM CUIDADO. O 

VEREADOR FALOU, AINDA, SOBRE OS MORADORES DO JARDIM ISRAELENSE, QUE 

ESTÃO REIVINDICANDO QUE A COPEL SUBSTITUA UM TRANSFORMADOR NA 

REGIÃO, QUE TODOS OS DIAS, QUANDO CHEGA A TARDE, DESARMA POR NÃO 

SUPORTAR A DEMANDA DE ENERGIA CONSUMIDA. O SENHOR PRESIDENTE, 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, DISSE QUE OS VEREADORES EM CONJUNTO 

PODEM OFICIAR À COPEL ESSA SOLICITAÇÃO EM REFERÊNCIA AO 

TRANSFORMADOR, QUE PRECISA SER SUBSTITUÍDO COM URGÊNCIA. O 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA DISSE QUE EXISTE, DESDE O INÍCIO DA GESTÃO DO 

SECRETÁRIO DE POLÍTICAS PÚBLICAS, TIAGO SILVA, ESTA SOLICITAÇÃO FEITA 

PARA A COMPANHIA DE ENERGIA ELÉTRICA, POR ISSO, COMO NÃO FOI ATENDIDA, 

DEVERÁ SER FEITA NOVAMENTE PELA COMISSÃO DE HABITAÇÃO PARA QUE HAJA 

UMA CONVERSA MAIS DIRETA COM A COPEL A ESTE RESPEITO. O VEREADOR 

PASTOR CASTILHOS DISSE QUE A SITUAÇÃO É COMPLEXA DEMAIS PARA SE FICAR 

SEM ENERGIA ELÉTRICA, SENDO ESTE UM GESTO DE HUMANIDADE, ASSIM COMO, 

FALOU SOBRE A NECESSIDADE DA SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE, 

OU A DE OBRAS E SERVIÇOS PÚBLICOS, EXECUTAR O DESASSOREAMENTO DO 

RIO NAQUELA REGIÃO POIS, COM OS DIAS CHUVOSOS DESTA ÉPOCA DO ANO, O 

RIO TRANSBORDA FACILMENTE, TRAZENDO INCONVENIENTES E PERIGO PARA OS 

MORADORES. O VEREADOR PROFESSOR VALTER RESSALTOU QUE APRESENTOU 

O PROJETO DE LEI QUE DEU ORIGEM À LEI Nº 4.444/2024, QUE CRIOU O PROGRAMA 

“LIMPA RIO”, QUE TRATA DESTA QUESTÃO DE DESASSOREAMENTO DO RIO, QUE 

POR SER UM TRABALHO COMPLEXO, PRECISA DO TRABALHO EM CONJUNTO DO 

MUNICÍPIO COM A SANEPAR, PARA QUE HAJA A READEQUAÇÃO DOS CURSOS 

D’ÁGUA DA REGIÃO QUE COMPLEMENTA O DESASSOREAMENTO. O VEREADOR 

PASTOR CASTILHOS DISSE A COMUNIDADE ESTÁ PRECISANDO DESTA SOLUÇÃO, E 

QUE NÃO SE PODE ESPERAR ACONTECER UMA TRAGÉDIA EM MOMENTO 

INESPERADO PARA SE TOMAR UMA ATITUDE, POIS DEVE SE GARANTIR QUE HAJA 

DIGNIDADE PARA A POPULAÇÃO DAQUELA ÁREA. O VEREADOR FÁBIO PAVONI 

COMENTOU SOBRE A REUNIÃO DOS VEREADORES COM A ADMINISTRAÇÃO DO 

HMA, ONDE CHAMOU A ATENÇÃO AS MELHORIAS QUE ESTÃO SENDO 

IMPLEMENTADAS NO HOSPITAL, E O ESPANTO COM O ESTADO DE ABANDONO DAS 

INSTALAÇÕES QUANDO A NOVA EMPRESA ASSUMIU O CONTRATO, OBJETO DE 
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INÚMERAS DENÚNCIAS DOS VEREADORES NOS ÚLTIMOS DOIS ANOS, EM RELAÇÃO 

AOS ATENDIMENTOS, REALIZAÇÃO DE EXAMES E INFRAESTRUTURA DO HOSPITAL, 

ESPECIALMENTE EM RELAÇÃO AO TOMÓGRAFO, JÁ POR DOIS ANOS SEM 

FUNCIONAR, SENDO QUE ESTAVA FÁCIL DE SER CONSERTADO, CONFORME 

RELATO DE FUNCIONÁRIOS DA NOVA EMPRESA CONTRATADA, E DISSE QUE ESTE 

ASSUNTO SERÁ ANALISADO PARA SE DESCOBRIR OS MOTIVOS DE NÃO HAVER 

MAIOR EMPENHO NO CONSERTO DO EQUIPAMENTO, QUE POR SUA FALTA, 

CAUSOU DIVERSOS TRANSTORNOS AOS PACIENTES, E DISSE QUE DEVE SE 

DESCOBRIR A QUEM INTERESSAVA DEIXAR ESTA MÁQUINA PARADA, POR ISSO, É 

IMPORTANTE QUE UM REPRESENTANTE DA EMPRESA CONTRATADA PARA 

ADMINISTRAR O HMA VENHA AO LEGISLATIVO PARA RELATAR PARA TODOS OS 

VEREADORES AS CONDIÇÕES PRECÁRIAS ENCONTRADAS NAS INSTALAÇÕES E AS 

PROVIDÊNCIAS QUE ESTÃO SENDO TOMADAS. O SENHOR PRESIDENTE, 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, FALOU SOBRE CONVERSA COM O 

ADMINISTRADOR DO HOSPITAL E DA OPORTUNIDADE DE VERIFICAR OS 

APARELHOS DE RAIO-X E DE TOMOGRAFIA E SUAS MANUTENÇÕES, QUE GIRAM EM 

TORNO DE QUARENTA A CINQUENTA MIL REAIS PARA QUE VOLTEM A FUNCIONAR, 

DESTACANDO QUE TEM QUE SER AVERIGUADO, TAMBÉM, O TRABALHO DA 

COMISSÃO DE FISCALIZAÇÃO DO HMA, E DESTACOU QUE, PELOS RELATOS 

RECEBIDOS, HOUVE UMA GRANDE MÁ-VONTADE DAS EMPRESAS GESTORAS 

ANTERIORES EM RELAÇÃO AOS EQUIPAMENTOS, QUE SÃO DE ALTO VALOR E NÃO 

PODERIAM TER FICADO TANTO TEMPO PARADOS. O PRESIDENTE FALOU DAS 

PROVIDÊNCIAS TOMADAS EM RELAÇÃO AOS ARES-CONDICIONADOS, À 

CALAFETAÇÃO, AO PARA-RAIO QUE ESTAVA DESLIGADO, ENTRE OUTROS 

PROBLEMAS QUE ESTÃO SENDO RESOLVIDOS, E DISSE QUE ACREDITA QUE ESTA 

EMPRESA VAI CONSEGUIR SANAR TODOS OS PROBLEMAS RECORRENTES DO 

HMA. O VEREADOR PROFESSOR VALTER COMENTOU SOBRE OS PROBLEMAS QUE 

SE REPETEM EM RELAÇÃO AOS SERVIÇOS PRESTADOS PELA COPEL E AS QUEDAS 

DE ENERGIA E FALTA DE SUBSTITUIÇÃO DE UM TRANSFORMADOR NA REGIÃO DA 

CAPELA VELHA QUE, PELO NÚMERO DE MORADORES, DEVE RECEBER UM 

PROJETO DE REDE ELÉTRICA MAIS ADEQUADO, DA MESMA FORMA QUE MERECE 

MAIS ATENÇÃO DA SANEPAR, VISTO QUE A REGIÃO JÁ ESTÁ EM PROCESSO DE 

REGULARIZAÇÃO E EXPERIMENTA GRANDE CRESCIMENTO. O VEREADOR DISSE 

QUE EM RELAÇÃO AO HMA, VIU UMA GRANDE BOA VONTADE DOS NOVOS 

ADMINISTRADORES EM RESOLVER TODOS OS PROBLEMAS DO HOSPITAL, COMO 
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VAZAMENTOS, GOTEIRAS E OUTROS PROBLEMAS RELATADOS DESDE O INÍCIO 

DESTE MANDATO DOS VEREADORES, E CUJA MELHORIA JÁ COMEÇA A SER 

OBSERVADA NOS ATENDIMENTOS DOS PACIENTES. O VEREADOR DESTACOU QUE 

O QUE FALTA EM ARAUCÁRIA É UMA VISÃO MAIS ABRANGENTE DOS GESTORES DA 

ADMINISTRAÇÃO DE TODOS OS SETORES DO MUNICÍPIO, O QUE ACABA 

CAUSANDO AS RECLAMAÇÕES EM RELAÇÃO AOS SERVIÇOS PRESTADOS PARA A 

POPULAÇÃO. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, 

RESSALTOU QUE O PREFEITO HISSAM FEZ INTERVENÇÕES NO HOSPITAL 

DURANTE AS GESTÕES TERCEIRIZADAS ANTERIORES, PARA TENTAR GARANTIR 

UM ATENDIMENTO DE EXCELÊNCIA PARA A POPULAÇÃO E QUE A DISPOSIÇÃO DA 

NOVA EMPRESA EM ABRIR AS PORTAS DO HOSPITAL PARA SER ACOMPANHADA 

REVELA UMA TENDÊNCIA DE MELHORIA EM GERAL. O VEREADOR RICARDO 

TEIXEIRA DESTACOU A IMPORTÂNCIA DO TRABALHO DO LEGISLATIVO NAS 

QUESTÕES QUE ENVOLVEM A EDUCAÇÃO E A SAÚDE EM ARAUCÁRIA, E 

COMENTOU SOBRE A REUNIÃO DOS VEREADORES NO HMA, NA ÚLTIMA QUINTA-

FEIRA, ORGANIZADA PELA COMISSÃO DE SAÚDE, COM A NOVA EMPRESA QUE 

ADMINISTRA O HOSPITAL, PARA VERIFICAR TODAS AS QUESTÕES QUE FORAM 

DESTACADAS NA CÂMARA. O VEREADOR FALOU SOBRE O TRABALHO DO 

PREFEITO HISSAM, DESDE O INÍCIO DESTE MANDATO, EM UMA PANDEMIA, 

QUANDO TODOS OS ESFORÇOS ERAM EM DIREÇÃO AOS CUIDADOS DA SAÚDE DA 

POPULAÇÃO, E QUANDO HOUVE PROBLEMAS COM O TOMÓGRAFO, O PREFEITO 

TROCOU O SECRETÁRIO E, HOJE, O SECRETÁRIO QUE DEIXOU O EQUIPAMENTO 

CONTINUAR ESTRAGADO CONVERSA COM A OPOSIÇÃO, ENTÃO, O PREFEITO 

HISSAM É QUEM ESTAVA CERTO AO FAZER A TROCA. O  VEREADOR FALOU SOBRE 

OS DISCURSOS QUE SE FAZEM HOJE EM RELAÇÃO ÀS VERIFICAÇÕES DE 

PROBLEMAS NO HMA, MAS DESTACOU QUE AS CONTRATAÇÕES SÃO FEITAS POR 

LICITAÇÃO E SEMPRE SÃO ACOMPANHADAS POR UMA COMISSÃO, E MESMO ASSIM 

APARECEM PROBLEMAS NA EXECUÇÃO DOS CONTRATOS PELAS EMPRESAS, E 

DESTACOU A NECESSIDADE DE UMA UNIÃO PARA QUE SE LEVANTE O HOSPITAL 

COMO INSTITUIÇÃO CONFIÁVEL, E RESSALTOU QUE SEMPRE TRABALHOU PELA 

POLÍTICA RESOLUTIVA E QUE, DESDE QUE ENTROU NA COMISSÃO DE SAÚDE, VEM 

ACOMPANHANDO O TRABALHO DAS EMPRESAS QUE ADMINISTRAM O HMA, E 

DESTACOU QUE PESSOAS QUE OUTRORA TINHAM O PODER DE FAZER ALGUMA 

COISA, NÃO O FIZERAM E HOJE FAZEM COBRANÇAS A RESPEITO DO HMA. O 

VEREADOR FALOU SOBRE AS QUESTÕES RELATIVAS AO BAIRRO CAPELA VELHA, 
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NAS ÁREAS DE OCUPAÇÃO, ONDE MUITOS PROBLEMAS SE ARRASTAM POR FALTA 

DE AÇÃO DOS GESTORES ANTERIORES, ENQUANTO MUITOS PROBLEMAS TIVERAM 

AVANÇO NESTE ÚLTIMO ANO COM O TRABALHO DA COMISSÃO DE HABITAÇÃO. O 

VEREADOR FALOU AO PRESIDENTE DO LEGISLATIVO, VEREADOR BEN HUR DE 

OLIVEIRA, DE QUE ESTE É O MOMENTO DELE TOMAR POSIÇÃO EM RELAÇÃO À SUA 

LIDERANÇA POLÍTICA NO MUNICÍPIO. NÃO HAVENDO MAIS INSCRITOS PARA O 

ESPAÇO DE ORADORES, NEM NADA A SER APRESENTADO PELAS COMISSÕES, 

PASSOU-SE À ORDEM DO DIA: O VEREADOR IRINEU CANTADOR SOLICITOU A 

INCLUSÃO NA ORDEM DO DIA DA INDICAÇÃO Nº 881/2024, DE SUA AUTORIA. 

CONSULTADO O PLENÁRIO, A SOLICITAÇÃO FOI APROVADA. O PRESIDENTE 

INFORMOU SOBRE OS PARECERES EXARADOS PELA COMISSÃO DE JUSTIÇA E 

REDAÇÃO PARA OS VETOS, DETERMINANDO, EM SEGUIDA, A LEITURA, DISCUSSÃO 

E VOTAÇÃO NOMINAL DO VETO ENCAMINHADO PELO EXECUTIVO MUNICIPAL AO 

PROJETO DE LEI N° 369/2023, DE AUTORIA CONJUNTA DOS VEREADORES BEN HUR 

DE OLIVEIRA E VILSON CORDEIRO. EMENTA: “INSTITUI REALIZAÇÃO DO 

ECOCARDIOGRAMA FETAL DURANTE O PRÉ-NATAL PARA DETECÇÃO PRECOCE DE 

ANOMALIAS CARDÍACAS CONGÊNITAS, VISANDO A PROTEÇÃO DA SAÚDE 

MATERNA E FETAL”. O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, 

UM DOS AUTORES DO PROJETO, COMENTOU SOBRE A IMPORTÂNCIA DO PROJETO 

EM FAVOR DA DETECÇÃO PRECOCE DE ANOMALIAS CARDÍACAS CONGÊNITAS, E 

FALOU SOBRE A GRANDIOSIDADE E A IMPORTÂNCIA DE UMA MÃE PODER FAZER 

UM PRÉ-NATAL COM ESTA POSSIBILIDADE DE PREVENÇÃO, POR ISSO, PEDIU QUE 

OS COLEGAS VEREADORES AVALIASSEM COM CARINHO O PRESENTE VETO. APÓS 

OS VEREADORES DECLARAREM SEUS VOTOS, O VETO FOI REJEITADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM DEZ VOTOS CONTRÁRIOS E AUSÊNCIA DO 

VEREADOR VILSON CORDEIRO. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO NOMINAL DO 

VETO ENCAMINHADO PELO EXECUTIVO MUNICIPAL AO PROJETO DE LEI N° 

457/2023, DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS. EMENTA: “AUTORIZA O 

EXECUTIVO RESERVAR VAGAS DE ESTACIONAMENTO PARA PESSOAS 

PORTADORAS DE TEA (TRANSTORNO DO ESPECTRO AUTISTA) NO MUNICÍPIO DE 

ARAUCÁRIA”. APÓS OS VEREADORES DECLARAREM SEUS VOTOS, O VETO FOI 

REJEITADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM DEZ VOTOS CONTRÁRIOS 

E AUSÊNCIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

DO PROJETO DE LEI N° 2683/2024, DE INICIATIVA DO EXECUTIVO MUNICIPAL. 

EMENTA: “AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A EFETUAR DOAÇÃO DO IMÓVEL 
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PERTENCENTE AO PATRIMÔNIO DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA EM FAVOR DO 

INSTITUTO FEDERAL DO PARANÁ – IFPR, PARA A FINALIDADE DE IMPLANTAÇÃO DE 

UM CAMPUS DO INSTITUTO NO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA”. APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM DEZ VOTOS CONTRÁRIOS E AUSÊNCIA DO 

VEREADOR VILSON CORDEIRO. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO 

DE LEI N° 18/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: 

“INSTITUI A ‘SEMANA DE MOBILIZAÇÃO, CONSCIENTIZAÇÃO E PREVENÇÃO AO 

CRIME DE PERSEGUIÇÃO (STALKING E CIBERSTALKING) CONTRA MULHERES’ NO 

MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM DEZ VOTOS CONTRÁRIOS E AUSÊNCIA DO 

VEREADOR VILSON CORDEIRO. SEGUNDA DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO 

DE LEI N° 51/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR APARECIDO RAMOS. EMENTA: 

“INSTITUI O DIA MUNICIPAL DO TRABALHADOR E DA TRABALHADORA DOMÉSTICA 

NO DIA 27 DE ABRIL E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS”. APROVADO PELA UNANIMIDADE 

DOS PRESENTES, COM DEZ VOTOS CONTRÁRIOS E AUSÊNCIA DO VEREADOR 

VILSON CORDEIRO. O PRESIDENTE INFORMOU QUE OS PARECERES DAS 

COMISSÕES PARA O PROJETO DE LEI EM PRIMEIRA VOTAÇÃO SE ENCONTRAM NO 

PROGRAMA DESTA SESSÃO PARA CONHECIMENTO DOS VEREADORES. PRIMEIRA 

LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 80/2024, DE AUTORIA DO 

VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. EMENTA: “INSTITUI E INCLUI NO CALENDÁRIO DE 

EVENTOS OFICIAIS DO MUNICÍPIO DE ARAUCÁRIA A ‘SEMANA MUNICIPAL DE APOIO 

GESTACIONAL’”. APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM DEZ 

VOTOS CONTRÁRIOS E AUSÊNCIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO. NA 

SEQUÊNCIA, PROCEDEU-SE A LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO EM BLOCO DAS 

SEGUINTES PROPOSIÇÕES: INDICAÇÃO N° 575/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR 

VILSON CORDEIRO; INDICAÇÕES N° 703/2024 E N° 853/2024, AMBAS DE AUTORIA DO 

VEREADOR FÁBIO PAVONI; INDICAÇÃO N° 769/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR 

PEDRINHO GAZETA; INDICAÇÕES N° 785/2024, N° 805/2024, N° 806/2024, N° 808/2024, 

N° 810/2024, N° 811/2024, N° 813/2024, N° 814/2024, N° 815/2024, N° 816/2024, N° 

817/2024, N° 818/2024, N° 819/2024, N° 820/2024, N° 822/2024, N° 829/2024, N° 830/2024 

E N° 833/2024, TODAS DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA; INDICAÇÕES 

N° 824/2024, N° 825/2024, N° 826/2024, N° 850/2024 E N° 851/2024, TODAS DE AUTORIA 

DO VEREADOR PROFESSOR VALTER; INDICAÇÃO N° 827/2024, DE AUTORIA DO 

VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA; INDICAÇÕES N° 848/2024 E N° 849/2024, AMBAS 

DE AUTORIA DO VEREADOR PASTOR CASTILHOS; E INDICAÇÃO N° 881/2024, DE 
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AUTORIA DO VEREADOR IRINEU CANTADOR. TODAS FORAM APROVADAS PELA 

UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM DEZ VOTOS CONTRÁRIOS E AUSÊNCIA DO 

VEREADOR VILSON CORDEIRO. LEITURA, DISCUSSÃO E VOTAÇÃO DO 

REQUERIMENTO N° 86/2024, DE AUTORIA DO VEREADOR RICARDO TEIXEIRA. 

APROVADO PELA UNANIMIDADE DOS PRESENTES, COM DEZ VOTOS CONTRÁRIOS 

E AUSÊNCIA DO VEREADOR VILSON CORDEIRO. FINDADA A ORDEM DO DIA, 

PASSOU-SE AO ESPAÇO DE EXPLICAÇÃO PESSOAL TENDO, COMO PRIMEIRO 

INSCRITO, O VEREADOR FÁBIO PAVONI, QUE FALOU SOBRE A COBRANÇA QUE VAI 

SER FEITA EM RELAÇÃO AO TOMÓGRAFO DO HMA, COM A DEVIDA FISCALIZAÇÃO 

E, SE FOR CONSTATADA ALGUMA IRREGULARIDADE, SERÁ LEVADA AO MINISTÉRIO 

PÚBLICO, NÃO IMPORTANDO O POSICIONAMENTO POLÍTICO DO RESPECTIVO 

SECRETÁRIO MUNICIPAL DE SAÚDE QUE FOI RESPONSÁVEL PELO EQUIPAMENTO, 

E DESTACOU A APROVAÇÃO DE INDICAÇÃO DE SUA AUTORIA A RESPEITO DE 

REDUTOR DE VELOCIDADE NO FINAL DA AVENIDA INDEPENDÊNCIA, QUE É UM 

TRECHO QUE ESTÁ RECEBENDO INTENSO TRÁFEGO DE VEÍCULOS EM ALTAS 

VELOCIDADES, MERECENDO O ESTUDO PARA INSTALAÇÃO DE ALGUM TIPO DE 

REDUTOR DE VELOCIDADE, AGRADECENDO A APROVAÇÃO DA PROPOSIÇÃO 

NESTA SESSÃO. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS FALOU A RESPEITO DO 

PERÍODO ELEITORAL QUE SE APROXIMA, QUANDO AS PESSOAS COMEÇAM A 

PENSAR EM QUEM SERÃO OS REPRESENTANTES DO POVO PARA O PRÓXIMO ANO 

NA ADMINISTRAÇÃO DO MUNICÍPIO, DESPERTANDO NAS PESSOAS O SEU INSTINTO 

DE SOBREVIVÊNCIA, SENDO LANÇADO UM NOVO ENIGMA EM ARAUCÁRIA, DE 

QUEM SERIA O CULPADO PELO TOMÓGRAFO ESTAR INATIVO HÁ DOIS ANOS E 

MEIO, PELA GOTEIRA DO TELHADO DO HMA POR MAIS DE DEZ ANOS OU PELA 

FALTA DE EXAMES, E FICA-SE EM UM JOGO DE EMPURRA PARA SE APONTAR O 

CULPADO QUE, TODAVIA, NUNCA É O PREFEITO, PORÉM O VEREADOR DISSE 

ESTAR DISPOSTO A PARTICIPAR DESTE DEBATE EM BUSCA DA RESPOSTA EM 

RELAÇÃO AO ESTADO DA SAÚDE HOJE. O VEREADOR TAMBÉM COMENTOU QUE HÁ 

UM CANDIDATO PARAQUEDISTA QUE NUNCA ANTES FOI VISTO NA CIDADE, E QUE 

AGORA DIZ QUE VAI RESOLVER TODOS OS PROBLEMAS DO MUNICÍPIO, POR ISSO, 

SUGERIU QUE A POPULAÇÃO TENHA PRECAUÇÃO COM ESSAS PESSOAS NESTE 

PERÍODO PRÉ-ELEITORAL. O VEREADOR RICARDO TEIXEIRA COMENTOU QUE SEU 

TRABALHO COMO VEREADOR SEMPRE FOI BUSCAR UMA POLÍTICA RESOLUTIVA E, 

MESMO QUE UMA DAS PRERROGATIVAS DE VEREADOR SEJA A FISCALIZAÇÃO, 

TEM QUE SER BUSCADA SEMPRE A SOLUÇÃO PARA OS PROBLEMAS 
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AVERIGUADOS E, EM ESPECIAL, NAS QUESTÕES DA SAÚDE NO MUNICÍPIO, O 

VEREADOR DISSE QUE NÃO FAZ APENAS DISCURSOS EM DEFESA DA 

ADMINISTRAÇÃO, DESTACANDO QUE O HMA FOI GERIDO, DESDE SUA CRIAÇÃO, 

POR ORGANIZAÇÕES SOCIAIS, COM VÁRIOS PROBLEMAS, QUE CAUSARAM O 

SUCATEAMENTO DAS INSTALAÇÕES DO HOSPITAL, E A CULPA DESTA SITUAÇÃO É 

DO MODELO DE ADMINISTRAÇÃO ADOTADO, CUJA MUDANÇA O VEREADOR 

DEFENDE. FALOU TAMBÉM SOBRE AS REUNIÕES PARA VISITAS DOS VEREADORES 

AO HMA PARA ACOMPANHAR AS QUESTÕES LEVANTADAS, MAS COM ATITUDE 

RESOLUTIVA E NÃO APENAS DEPRECIATIVA COMO ALGUNS VEREADORES 

ESTAVAM FAZENDO, ASSIM COMO, FALOU DOS INVESTIMENTOS DO PREFEITO 

HISSAM NA ÁREA DA SAÚDE, COM A CONSTRUÇÃO DE NOVAS UBS E REFORMAS 

DAS ANTIGAS UNIDADES, CONSTRUÍDAS NAS DÉCADAS DE OITENTA E NOVENTA, 

ENTRE OUTRAS AÇÕES NA SAÚDE, QUE HOJE SOFRE AS CONSEQUÊNCIAS DAS 

MÁS ADMINISTRAÇÕES ANTERIORES. O VEREADOR FALOU SOBRE OS DISCURSOS 

QUE APONTAM PROBLEMAS E, NO ENTANTO, NÃO FALAM DAS PESSOAS QUE 

ESTAVAM NO PODER E NADA FIZERAM PARA MELHORAR AS CONDIÇÕES NOSSO 

MUNICÍPIO. O VEREADOR PASTOR CASTILHOS COMENTOU SOBRE A NECESSIDADE 

DE SE FAZER A MANUTENÇÃO DO MURO DA UBS DO JARDIM CALIFÓRNIA, QUE 

ESTÁ DESTRUÍDO, ASSIM COMO, DE OUTRAS UNIDADES DE SAÚDE. O VEREADOR 

RICARDO TEIXEIRA DISSE QUE OS CIDADÃOS DE ARAUCÁRIA SABEM QUEM É QUE 

ESTÁ TRABALHANDO EM SEU FAVOR, POIS PODEM VER NA PORTA DE SUAS CASAS 

AS MELHORIAS QUE SÃO IMPLEMENTADAS EM NOSSA CIDADE. O SENHOR 

PRESIDENTE, VEREADOR BEN HUR DE OLIVEIRA, AGRADECEU A COLABORAÇÃO 

DE TODOS OS VEREADORES QUE PARTICIPARAM DA SESSÃO, ESPECIALMENTE NA 

VOTAÇÃO DO PROJETO DE LEI N° 2683/2024, REFERENTE À DOAÇÃO DE IMÓVEL AO 

INSTITUTO FEDERAL DO PARANÁ – IFPR, PARA A FINALIDADE DE IMPLANTAÇÃO DE 

UM CAMPUS DO INSTITUTO NO MUNICÍPIO, COM A POSSIBILIDADE DE 

CONTEMPLAR OS NOSSOS ESTUDANTES COM A OPORTUNIDADE DE ESTUDOS EM 

UMA FACULDADE FEDERAL, POR ISSO, AGRADECEU A TODOS OS ENVOLVIDOS EM 

TRAZER ESTE INSTITUTO PARA NOSSO MUNICÍPIO. E, NÃO HAVENDO MAIS NADA A 

TRATAR, APÓS AS CONSIDERAÇÕES FINAIS, O SENHOR PRESIDENTE, VEREADOR 

BEN HUR DE OLIVEIRA, AGRADECEU A PRESENÇA DE TODOS E DECLAROU 

ENCERRADA A SESSÃO.   


